

“La participación e involucración de todos como personas socias trabajadoras hace que la sociedad laboral sea una empresa más competitiva”

Entrevista a Ana Isabel García, presidenta de ASALMA y socia de A2 Estudio Legal



A.M.S

Como presidenta de ASALMA, ¿cuáles son sus funciones dentro de la agrupación?

Soy presidenta desde hace exactamente un año, y en este tiempo las principales funciones son la de representación de la Agrupación ante las diferentes Instituciones Públicas con las que la Economía Social tiene especial vinculación, con el fin de divulgar y mejorar el conociemien-

to que éstas tienen del modelo de “sociedad laboral”. Asimismo, esa labor de difusión e información la he realizado en encuentros con emprendedores o empresarios de la Comunidad Autónoma de Madrid.

Finalmente, el trabajo con los otros miembros de la Junta Directiva de Asalma para conocer y detectar las necesidades e inquietudes de los asociados, con el objetivo de darles cada vez un mejor servicio desde nuestra Agrupación.

¿Qué diferencia a las sociedades laborales y participadas de otros modelos de emprendimiento?

Las sociedades laborales son empresas propiedad de los trabajadores teniendo como principio orientador la primacía de las personas y el fin social sobre el capital, primando la participación en la toma de decisiones. Esta participación e involucración de todos como personas socias trabajadoras hace que la sociedad laboral sea una empresa más competitiva, facilitando que los beneficios económicos generados potencien el crecimiento de la empresa y a su vez tengan una distribución más justa en función del trabajo aportado por los socios.

“LAS SOCIEDADES LABORALES SON EMPRESAS PROPIEDAD DE LOS TRABAJADORES TENIENDO COMO PRINCIPIO ORIENTADOR LA PRIMACÍA DE LAS PERSONAS Y EL FIN SOCIAL SOBRE EL CAPITAL”

Además de presidenta de ASALMA es usted socia de A2, un estudio legal especializado en propiedad industrial e Intelectual, innovación y emprendimiento. Como empresaria, ¿qué le aportó el modelo de sociedad laboral a la hora de arrancar el proyecto? ¿Y en su día a día?

En nuestros inicios fue la fórmula perfecta para emprender por cuenta propia tanto mi socia como yo, al venir trabajando en un despacho por cuenta ajena al que las cosas no le fueron finalmente bien. El modelo de sociedad laboral

nos permitió capitalizar el paro para invertirlo en el capital social de A2 Estudio Legal, cantidad que nos ayudó mucho en sus inicios.

También las ayudas que en la Comunidad Autónoma de Madrid hay a la creación de empresas de la economía social y que no hay en otros modelos de empresa o emprendimiento, fue muy importante para tomar esa decisión, que a la larga ha sido muy beneficiosa para nosotras.

Luego el modelo de empresa, con una participación más democrática y directa con los trabajadores es la fórmula perfecta de cómo entendemos el mundo empresarial los socios de A2 Estudio Legal.

Tanto por su labor en Asalma como por su trabajo en el despacho jurídico está usted en contacto con múltiples empresarios, también con un componente internacional, ¿es un modelo conocido por las personas que se lanzan a emprender? ¿Y entre la población en general? ¿Qué se podría hacer para que sea tenido más en cuenta?

Lamentablemente el modelo de sociedad laboral en particular y los modelos empresariales de economía social son poco conocidos. No obstante estamos asistiendo a un importante impulso de esta realidad empresarial tanto a nivel europeo con el reconocimiento explícito por parte de las instituciones europeas y la puesta en marcha del Plan de Acción Europeo para el fomento de la economía social como a nivel nacional con la creación del Ministerio de Trabajo y Economía Social.

No obstante, aún debemos hacer un esfuerzo por hacer llegar nuestro modelo a los diferentes estadios de la sociedad, tanto a las Administraciones Públicas, que en ocasiones tienen grandes lagunas respecto a quiénes englobamos la llamada “economía social” y los diferentes modelos, como a los emprendedores y estudiantes universitarios o profesionales de cualquier arte u oficio.

“LAS AYUDAS QUE EN LA COMUNIDAD DE MADRID HAY A LA CREACIÓN DE EMPRESAS DE LA ECONOMÍA SOCIAL Y QUE NO HAY EN OTROS MODELOS DE EMPRESA, FUE MUY IMPORTANTE PARA TOMAR ESA DECISIÓN, QUE A LA LARGA HA SIDO MUY BENEFICIOSA”

¿Qué papel juegan las asociaciones empresariales como Asalma tanto en el apoyo a los emprendedores como en la popularización del modelo?

La labor de las asociaciones empresariales es fundamental. Son muchos los años, Asalma en concreto más de 35 años, los que llevan trabajando en la difusión de estos modelos. Los resultados son lentos, pero poco a poco se van cosechando los frutos.

“Madrid, gracias a esta labor de difusión y conocimiento, se ha puesto a la cabeza en toda España en la constitución de sociedades laborales desde el año 2019”

¿Cuáles son los principales logros que han conseguido desde ASALMA? ¿Qué objetivos se marcan de cara al futuro?

Tenemos que señalar con orgullo que Madrid, gracias a esta labor de difusión y conocimiento, se ha puesto a la cabeza en toda España en la constitución de sociedades laborales desde el año 2019, ininterrumpidamente. Sin duda este hecho es una noticia estupenda, pero aún el número de sociedades laborales en toda España es insuficiente y tenemos como objetivo que este número se vaya incrementando en toda la geografía.

Además, ASALMA colabora estrechamente con el Gobierno de la Comunidad de Madrid, que tiene asumidas las competencias en materia de economía social, trabajando conjuntamente en estrategias de difusión entre las que destaca la puesta en marcha de la Ventanilla Única de Economía Social, un espacio de información, asesoramiento y coworking gestionado por ASALMA y financiado por la Comunidad de Madrid que es centro de referencia para el impulso a la economía social en nuestra región.

Por último destacar que el objetivo prioritario de ASALMA es contribuir a la consolidación y crecimiento de sus empresas asociadas a través de la prestación de servicios de valor añadido.